Historia

Desde épocas muy remotas ha habido la inquietud de la sociedad para que se le garantice, de alguna manera, que al depositar su confianza en el médico o el cirujano sea digno ella. Ya desde el Código de Hamurabi (1760 a. C.) el estado ha tratado de incidir en este aspecto emitiendo leyes y reglamentaciones. Sin embargo la complejidad de la práctica de la medicina, que el enfoque filosófico la considera a la vez ciencia y arte, hace difícilmente justas las apreciaciones de la buena práctica y capacidad del médico por aquellos ajenos a la profesión.

Desde fines del siglo XIX y en especial durante el XX y el XXI el avance de la medicina y la cirugía se hizo cada vez más acelerado, se consolidó el conocimiento científico, se aplica cada vez más la tecnología, se crean métodos terapéuticos y se emplean procedimientos quirúrgicos cada vez más audaces, los conocimientos y técnicas cambian en poco tiempo. Por otro lado la sociedad es cada vez más informada y, por lo mismo, exigente en la preparación y asertividad del médico tratante y de todo el personal de salud que le atiende. ¿Quién mejor para evaluar la capacidad y actualización del médico que sus propios pares, con mayor razón en el caso de las especialidades médicas? Con esta idea se fundó en 1916, en los Estados Unidos de América, el *American Board of Ophthalmology*, al que siguieron en el transcurso de los años otras especialidades. El ejemplo se extendió a otros países, por ejemplo en Inglaterra y sus dominios por medio de los *Royal Colleges*.

En México, en 1963 se inició el proceso con la fundación del Consejo Mexicano de Médicos Anatomopatólogos, para 1974 se habían formado 15 consejos de otras especialidades médicas que acudieron a la Academia Nacional de Medicina para apoyo y orientación, ésta aceptó actuar como entidad coordinadora y normativa y empezó a otorgar idoneidad; en 1995 se sumó a esta labor la Academia Mexicana de Cirugía, también órgano de consulta del Gobierno Federal y con vocalía en el Consejo de Salubridad General y se convocó a los Consejos de Especialidades Médicas para formar en conjunto, el 15 de febrero de 1995, el Comité Normativo Nacional de Consejos de Especialidades Médicas (CONACEM) A. C. Actualmente, su Cuerpo de Gobierno se constituye por cuatro vocales de la Academia Nacional de Medicina, uno de ellos es elegido por el propio Cuerpo de Gobierno como Coordinador General; cuatro por la Academia Mexicana de Cirugía, uno de ellos ocupa la Secretaría y cuatro vocales obtenidos por insaculación y provenientes de los Presidentes de los Consejos de Especialidades Médicas, uno de ellos se hace cargo de la Tesorería.

Desde la fundación del CONACEM han formado parte de su Cuerpo de Gobierno:

Por la Academia Nacional de Medicina

Dr. Carlos Campillo Serrano

Dr. Víctor M. Espinosa de los Reyes (Coordinador 1995-2000)

Dr. José Emilio Exaire Murad

Dr. Mauricio García Sainz

Dr. José García Velasco (Secretario 1995-1997)

Dr. José Halabe Cherem

Dr. Carlos Mac Gregor

Dr. Onofre Muñoz Hernández

Dra. Ma. Eugenia Ponce de León

Dr. Guillermo Robles Díaz

Dr. Norberto Treviño García Manzo (Coordinador 2001-2008)

Dr. José de Jesús Villalpando

Dr. Enrique Wolpert Barraza (Coordinador 2008 -)

Figuraron como suplentes Dr. Aquiles Ayala, Dr. Armando Cordera Pastor, Dr. José Luis Ramírez Arias y Dr. Juan Rodríguez Argüelles)

Por la Academia Mexicana de Cirugía

Dr. Alberto Alvarado Durán

Dr. Víctor R. Arrubarena (Secretario 1998-1999)

Dr. Jorge Cervantes Castro

Dr. Francisco Durazo Quiroz

Dr. Enrique Graue Wiechers

Dr. Humberto Hurtado Andrade

Dr. Alfredo Iñárritu Cervantes

Dr. Jaime Lozano Alcázar (Secretario 2006 -)

Dr. Marcelo Páramo D[iaz

Dr. José Luis Ramírez Arias

Dr. José Adrián Rojas Dosal (Secretario 2002 - 2005)

Dr. Juan Felipe Sánchez Marle

Dr. Fernando Torres Valadez

(Suplentes, Dr. Carlos Fernández del Castillo, Dr. Victoriano Llaca Rodríguez, Dr. Luis Pérez Tamayo y Dr. Genaro Zenteno Alanis.

Por la Asamblea de Presidentes de Consejos de Especialidades Médicas

Dr. Oscar Aguilera Madrigal

Dr. Luis Antonio Angulo Montejo

Dr. Guillermo Careaga Reyna (Tesorero 2006 -)

Dr. Gilberto Flores Izquierdo

Dr. Joaquín González Aragón

Dra. Araceli Gutiérrez de Velasco (Tesorera 1998 - 2000)

Dr. Juan Manuel Herrera Navarro

Dr. José López Franchini (Tesorero 2004 - 2006)

Dr. Jorge Moreno Aranda

Dr. Luis Pérez Tamayo

Dra. Bertha Rodríguez Ortega (Tesorera 2002 - 2003)

Dr. Armando Vázquez López Guerra

Dr. José de Jesús Villalpando Casas

(Suplentes, Dr. Andrés F. de Alba, Dr. José Escamilla Olivera, Dr. Jorge Fernández Díez y

Dr. Manuel García Velasco.